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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймыр готовится к ледоходу. По предварительным прогнозам, в этом году он ожидается 
3-6 июня 

В минувшую субботу под председательством главы Таймыра Евгения Вершинина 
состоялось заседание районной комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной 
безопасности. На обсуждение было вынесено четыре вопроса: предварительный прогноз 
паводковой обстановки на Таймыре, безопасность людей на водных объектах в весенне-
летний период 2023 года, обеспечение бензином населения сельского поселения Хатанга и 
выделение средств для МО «Город Дудинка» на ремонт канализационной системы трех 
многоквартирных домов в городе. 

Предварительный прогноз прохождения ледохода на территории Таймыра представил 
Главный специалист гидротехнической лаборатории Центра по надзору за гидротехническими 
сооружениями компании «Норникель» Игорь Сухов. «В этом году мы немного отстаем по 
продвижению кромки ледохода – примерно на 80 километров по сравнению с прошлым 
годом. Основываясь на гидрологической и метеорологической обстановке, начало подъема 
воды реки Енисей в 2023 году в районе г. Дудинка ожидается 18-20 мая, затопление причалов 
с отметкой восемь метров – 25 мая, предполагаемая дата начала ледохода – 3-6 июня», - 
рассказал Игорь Геннадьевич. 

Затем заместитель главы Таймыра – начальник управления по делам гражданской 
обороны и чрезвычайным ситуациям администрации района Андрей Шопин рассказал о 
предварительных мероприятиях в период подготовки к ледоходу и половодью в 2023 году. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцам вручат символ Победы 

Комитет культуры, молодёжной политики и спорта администрации города приглашает 
дудинцев и гостей города присоединиться к ежегодной, проводимой с 2005 года, гражданско-
патриотической акции «Георгиевская ленточка», посвящённой празднованию Победы в 
Великой Отечественной войне. Организаторы напоминают, что акция носит некоммерческий и 
не политический характер, а участие в ней добровольное. 

Акция стартует 24 апреля в 7:00 у кинодосугового центра «Арктика». Учащиеся городских 
школ будут раздавать символ Победы — чёрно-оранжевые ленты — на улицах и в 
организациях Дудинки, при поддержке муниципального предприятия «Пассажиравтотранс» и 
отдела Государственной инспекции безопасности дорожного движения ОМВД по 
Таймырскому району. 

Акция будет проходить на улицах города Дудинки и в поселках муниципального 
образования «города Дудинка» все майские праздники. Символ Победы будут вручать 
северянам на улицах и в ходе проведения культурно-массовых и спортивных мероприятий. 

 
В Дудинке назвали победителей турнира по стритболу 

С 13 по 18 апреля в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоялись 
финальные игры турнира по стритболу в рамках спартакиады трудовых коллективов. В 
соревнованиях приняли участие восемь мужских и восемь женских команд. 

В результате проведенных матчей, первое место среди мужчин завоевала команда 
«Локомотив», серебряными призерами стали стритболисты команды «Север». Замкнула 
мужскую тройку лидеров команда «Образование». 

Среди женщин лучшими оказались представительницы «Образования». Спортсменки 
команды «Иммунитет» и «Таймыргеофизика» завоевали второе и третье места, 
соответственно. Судьей соревнований выступил — Станислав Данилкин. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Эксперты на грант «Норникеля» проверят здоровье школьников в Норильске 
Специалисты научно-исследовательского центра «Экология здоровья» Заполярного 

государственного университета (ЗГУ) исследуют параметры физического развития 
школьников. Напомним, центр выиграл грант конкурса социальных проектов «Мир новых 
возможностей» компании «Норникель». 

В исследовании примут участие ученики 10-го класса школы №1, а помогать экспертам 
«Экологии здоровья» будут десять активистов – студентов вуза.  

«Изучать будут физическое развитие испытуемых, а именно: массу тела, рост, 
окружность груди, сенсомоторные реакции и силу кистей рук. Проверят насыщенность крови 
кислородом, частоту пульса, давление и жизненную емкость легких», – пояснили в ЗГУ. 

Полученную информацию обработают, и она станет основой муниципальной 
образовательной программы по физкультуре с 1-го по 11-й класс с применением 
здоровьесберегающих технологий. Разработка включит инновационные фитнес-технологии 
для школ Севера. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Отказавшихся от жилищного сертификата северян снимут с учета на получение 
субсидии. Депутаты приведут краевое законодательство в соответствие с федеральным. 

Депутаты Заксобрания рассмотрели изменения в краевой закон о социальной поддержке 
жителей Норильска и Дудинки, переселяющихся с Севера. 

Региональное законодательство приведут в соответствие с федеральным. Речь идет о 
правовых последствиях отказа от получения свидетельства о социальной выплате на 
приобретение жилья, сообщает пресс-служба краевого парламента. Теперь по федеральному 
закону, если человек письменно отказывается от получения государственного жилищного 
сертификата, то это – основание для снятия его с учета на получение жилищной субсидии, то 
есть гражданин утрачивает право на выплату, за исключением случаев, если нет 
возможности воспользоваться сертификатом по состоянию здоровья.  

Краевые депутаты предложили внести аналогичную норму и в региональный закон, 
поскольку часть северян, имеющих право на получение соцподдержки, часто отказывается от 
получения свидетельства о предоставлении выплаты. Проект закона рассмотрят на сессии в 
первом чтении. 

Напомним, сейчас в Красноярье на учете состоит 16 721 житель Крайнего Севера, 
имеющий право на получение жилищных субсидий. Из них 8489 – в Норильске и Дудинке. 
Объем финансирования программы с 2021-го по 2024 год составляет чуть более 4,5 
миллиарда рублей, из них: средства федерального бюджета – 711,4 миллиона; краевого 
бюджета – 468,9 миллиона; средства «Норникеля» – 3,32 миллиарда рублей. 

«Таймырский телеграф» 
 

Фото на машинах и аватарки ветеранов в соцсетях: акция «Бессмертный полк» пройдет 
в Красноярском крае в новом формате 

Руководитель исполкома движения «Бессмертный полк» в Красноярском крае Татьяна 
Ивлева сообщила журналистам, что изменение формата мероприятия позволит повысить 
информированность красноярцев об участниках Великой Отечественной войны и истории 
региона в целом. 

«Традиционного и привычного для нас прохождения с фотографиями в этом году не 
будет. Но, несмотря на это, каждый житель нашей страны сможет вспомнить родного и 
близкого человека, который воевал в годы Великой Отечественной войны, и рассказать о нем. 
Например, можно разместить фотографии на автомобилях. При этом мы просим красноярцев 
внимательно отнестись к чистоте машины. Еще один формат — публикаций фотографий в 
социальных сетях или на одежде. В День Победы можно выйти на улицу с портретом 
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близкого человека на одежде или бейдже и принять участие в различных праздничных 
мероприятиях. Кроме того, можно разместить портрет родственника в социальных сетях и 
поставить его на аватарку, на сайте „Бессмертного полка“ сейчас работает специальный 
конструктор, с помощью которого можно подогнать фотографию под нужный формат», — 
рассказала Татьяна Ивлева. 

Как прокомментировали в полиции, размещение фотографий и другой информации о 
героях семей участников акции на авто не будет являться правонарушением и не 
предусматривает привлечение к административной ответственности. 

«Вместе с тем напоминаем, что наносимые на транспортные средства изображения не 
должны ограничивать обзорность с места водителя. Рекомендуется размещать их на заднем 
и боковых задних пассажирских стеклах. Кроме того, чтобы фотографии сохранились в 
достойном виде, советуем крепить их на автостекла с внутренней стороны», – уточнила 
официальный представитель МВД России Ирина Волк. 

newslab 
 

В крае построили более 430 тыс.кв. метров жилья 
За первый квартал текущего года в крае введено 439 тыс. кв. метров жилья. От общего 

объёма построенного жилья 212 тыс. кв. метров пришлось на многоквартирные дома, 227 
тыс. кв. метров – на индивидуальную жилую застройку.   

В рамках нацпроекта «Жильё и городская среда» в этом году в крае планируется ввести 
в эксплуатацию не менее 1 млн 430 тыс. кв. метров жилья. 

Благодаря проектам комплексного развития территорий происходит обновление городов, 
осваиваются свободные, неэффективно используемые территории, снижается объём 
аварийного многоквартирного жилья, появляются новые объекты инфраструктуры… 

…В ближайшие годы объем ввода жилья в регионе будет только увеличиваться. 
НИА-Красноярск 

 
В Красноярском крае расширен перечень бесплатной медицинской помощи 

Правительство региона внесло корректировки в территориальную программу госгарантий 
бесплатного оказания медицинской помощи. 

Накануне, 18 апреля, на заседании правительства Красноярского края были внесены 
изменения в Территориальную программу государственных гарантий бесплатного оказания 
медицинской помощи на текущий год. Теперь список лекарств, отпускаемых по рецепту для 
онкобольных, расширен на 8 позиций жизненно необходимых препаратов, что позволит 
увеличить доступность лекарственного лечения для онкобольных. 

Кроме того, увеличится количество мероприятий по профилактике и информированию 
жителей региона о ВИЧ-инфекции и гепатита С. В приоритете будет проведение мероприятий 
по раннему выявлению гепатита С и его профилактике, экспресс-тестированию и 
формированию групп взаимопомощи для больных ВИЧ-инфекцией. 

Помимо этого, благодаря корректировкам программы все участники СВО могут получать 
плановую медпомощь вне очереди. 

Горновости 
 

Работающих красноярцев стало на 3% меньше за 2022 
В Красноярском крае доля работающего населения снизилась на 2,8%: регион потерял 

39,2 тыс. человек, занятых трудовой деятельностью. По информации РИА Рейтинг, 
Красноярский край занял 81 позицию по динамике рынка труда на 2023. Согласно 
опубликованным данным, число работающих красноярцев составило 1 370 000 человек. 
Суммарно по РФ этот показатель достиг 71 860 000 человек. 

В 2022 доля безработных красноярцев составила 2,7%; суммарный индекс по России за 
2022 равен 3,9%. 

Регион СФО, в котором аналитики зафиксировали лидирующий прирост работающего 
населения — Алтайский край: там за 2022 занятость увеличилась почти на 68 тыс. человек. 
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Изменение числа работающих рассчитывалось РИА Рейтинг как разница в 
среднегодовом количестве занятых граждан в возрасте 15-72 года. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин ужесточил требования к чиновникам после поездки на фронт 
Президент РФ Владимир Путин ужесточил требования к чиновникам после недавней 

поездки в зону СВО. Федеральные министры будут нести персональную ответственность за 
развитие новых территорий и повышение качества жизни людей, проживающих там. Так 
политологи прокомментировали URA.RU итоги совещания главы государства с членами 
правительства 19 апреля. Путин дал понять, что для чиновников теперь не существует фразы 
«не моя сфера ответственности». Решать проблемы нужно сообща, пояснили эксперты. 

Еженедельное совещание с членами правительства Путин начал с обсуждения ситуации 
в новых регионах. Президент отметил, что правительство завершает подготовку программы 
развития этих субъектов, и потребовал зафиксировать в ней прямую ответственность 
федеральных министров и вице-премьеров за конечный результат. 

Он подчеркнул, что региональные власти без поддержки центра не справятся с 
проблемами, которые «копились на этих территориях десятилетиями». «Конечным 
результатом можно считать только изменение ситуации к лучшему и настроения людей. 
Оценку нашими гражданами на этих новых территориях того, что делается местными 
властями и правительством РФ», — заявил президент. 

Путин четко дал понять: развитие новых регионов — задача каждого федерального 
чиновника, и никто не может самоустраниться от этой работы. «Даже если формально эти 
задачи не входят вашу в прямую компетенцию, все равно ваша ответственность является 
определяющей», — сказал он. 

Разработку программы развития новых территорий курирует вице-премьер Марат 
Хуснуллин. Сегодня он сообщил, что документ полностью согласован. Запланировано более 
300 мероприятий, ремонт и строительство 1000 объектов. «Программа готова к выпуску», — 
отчитался Хуснуллин. 

Но Путину было что добавить. Буквально на этой неделе, 17 апреля, он снова побывал в 
зоне СВО — на этот раз в Херсонской области и в ЛНР. Президент обратил внимание на 
скопление большегрузов с гуманитарной помощью на КПП «Гуково» и потребовал решить 
проблему незамедлительно. «Надо расширять пункт пропуска, увеличивать количество 
досмотровых комплексов, [так как] безопасность прежде всего. И нужно увеличивать 
количество сотрудников, которые их обслуживают. И по первому вопросу (обеспечение 
безопасности), и по второму (увеличение штатной численности) за деньгами придут в 
правительство. Я понимаю, что у нас лишнего ничего нет, но это нужно сделать 
обязательно», — потребовал Путин. 

Президент остался недоволен и состоянием объездной дороги в районе пункта пропуска. 
Из-за узкого проезда и отсутствия асфальтового покрытия, по его словам, там «не только 
проехать», но и «пройти скоро будет невозможно». Путин дал указание Хуснуллину срочно 
навести порядок, тем более что это «не требует никаких дополнительных усилий». 

Еще одна тема, на которую Путин обратил внимание правительства, — низкие доходы 
жителей Донбасса. Такой вывод напрашивается сам собой: люди ездят на старых, разбитых 
легковушках, а цены в магазинах немаленькие. «Мы проехали большие расстояния. Да, все 
убрано, все аккуратно, значит, люди дисциплинированные, трудолюбивые, но им нужна 
помощь. Их доходы скромные, а уровень цен выше, чем в Ростовской области. Этот 
дисбаланс, безусловно, нужно устранять», — сказал он. 

Интеграция новых регионов в Россию происходит в чрезвычайных обстоятельствах, и 
это объясняет повышенные требования президента к работе федеральных чиновников, 
пояснил URA.RU старший преподаватель МГИМО МИД РФ Алексей Зудин. В этом случае 
личные впечатления для Путина играют особую роль, считает политолог. 
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«В отношении наиболее важных вопросов президент всегда стремится 
получить личные впечатления через контакты с людьми — не только с руководителями, но и с 
простыми жителями, чтобы составить для себя адекватное представление о ситуации. И во 
время предыдущей поездки Путина в Мариуполь у жителей города были просьбы и жалобы 
— все они сразу трансформировались президентом в конкретные поручения. Здесь, думаю, 
мы сталкиваемся с тем же механизмом», — сказал эксперт. 

Промедление приводит к накоплению еще большего количеств проблем, именно поэтому 
Путин ставит федеральных чиновников в жесткие условия, поделился мнением с URA.RU 
генеральный директор Аналитического центра «ПолитГен» Ярослав Игнатовский. Он обратил 
внимание на то, что многие жители новых регионов остались без крова, и им требуется 
помощь в самые короткие сроки. «Одно из любимых выражений президента: „Нет времени на 
раскачку“. Очевидно, что есть ряд юридических коллизий, связанных с переходом под 
российскую юрисдикцию местных органов власти. Поэтому президент и говорит, что без 
поддержки федерального центра местные руководители не смогут решать проблемы, 
которые копились десятилетиями. Люди должны почувствовать на себе улучшения с 
приходом России в их жизнь», — сказал Игнатовский. 

У каждой нерешенной проблемы должно быть имя, поэтому президент и повышает 
уровень ответственности чиновников за развитие Донбасса, считает профессор кафедры 
истории и теории политики факультета политологии МГУ Сергей Черняховский. «Регионы 
надо восстанавливать, доводить до общероссийского уровня. Процесс затягивается, и его 
необходимо форсировать. То, что закрепляется персональная ответственность, — это 
нормальная реакция: чтобы за общими заботами не оказалось, что указания остаются на 
бумаге, а министры заняты чем-то другим», — подытожил эксперт. 

URA.RU 
 

Путин предложил подумать о возвращении слова «пионер» 
Президент РФ Владимир Путин предложил подумать над тем, чтобы вернуть в обиход 

слово «пионер» применительно к участникам молодежного движения «Время первых». Об 
этом сообщает «Интерфакс». 

О движении «Время первых» упомянула вице-премьер Татьяна Голикова в своем 
докладе о подготовке к детскому летнему отдыху. Она заметила, что название движения 
ребята выбрали сами. 

Путин заметил, что речь, видимо, идет о пионерах. Голикова согласилась, что «по-
старому можно сказать так». 

«По-старому — по-новому, как было, так и есть. От этого никуда не деться. Этот термин, 
это название — оно, в отличие от комсомола — коммунистический союз молодежи — лишено 
какой-то идеологической окраски. Подумайте над этим, пожалуйста», — сказал президент. 

Путин добавил, что ему известно о выбранном ребятами названии движения. «Но когда 
мы сейчас это используем… Просто подумайте об этом и с ребятами посоветуйтесь», — 
попросил он вице-премьера. 

Росбалт 
 

Верховный суд РФ. Оскорбления чиновников в интернете попадают под Уголовный 
кодекс 

Пленум Верховного суда России готовит постановление, разъясняющее, как наказывать 
граждан за насилие в отношении чиновников и оскорбление представителей власти. 
Ключевой момент: под Уголовный кодекс подпадают и оскорбление чиновников и 
правоохранителей в Сети. Горячий комментарий может обернуться штрафом или 
обязательными работами, а главное - судимостью в анкете. 

"Подготовленный проект постановления пленума Верховного суда России разъясняет 
важные вопросы, связанные с привлечением к уголовной ответственности за посягательства 
на представителей власти, в том числе сотрудников правоохранительных органов, - 
прокомментировал заместитель председателя правления Ассоциации юристов России Игорь 
Черепанов. - В настоящее время подобные вопросы приобретают особую актуальность. 
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Деятельность представителей власти является одним из важнейших факторов, 
обеспечивающих развитие общества и правопорядок". 

По его словам, важные разъяснения связаны с оскорблениями представителей власти в 
Сети. "Как сказано в проекте, преступление, предусмотренное статьей 319 УК РФ 
"Оскорбление представителя власти", состоит в публичном унижении чести и достоинства 
представителя власти, затрагивающем его личностные и профессиональные (служебные) 
качества, совершенное при исполнении или в связи с исполнением потерпевшим своих 
должностных обязанностей и выраженное в неприличной форме", - говорит заместитель 
главы правления АЮР. 

Такое оскорбление может быть совершено посредством публичного высказывания в 
адрес потерпевшего ругательств либо размещения унижающих потерпевшего сведений в 
СМИ или интернете. Слово "унижающие" имеет в данном случае принципиальное значение. 
Просто критиковать чиновников не означает унижать. Хотя иное мнение и может оскорблять 
чиновника, но оскорбительным с юридической точки зрения являться не будет. Допустим, 
написать, что к некоему столоначальнику не достучаться и проблемы накапливаются, не 
будет нарушением. Но если добавить пару-тройку крепких выражений да приправить текст 
матерком, то уже может появиться повод для уголовного дела. В любом случае решать, 
содержатся ли в тексте оскорбления или нет, должен эксперт. 

Так же как оскорбление могут быть квалифицированы иные публичные действия, 
унижающие честь и достоинство человека в мундире. Например, срывание форменного 
головного убора или погон. 

Эксперты напоминают, что в предыдущий раз пленум Верховного суда России давал 
разъяснения по данному вопросу еще в советское время: в 1989 году. 

Еще один из важных моментов: разъясняется, когда считать, что человек в погонах 
находился при исполнении. Подчеркивается: по сути правоохранитель всегда при 
исполнении. И если в личное время он бросится задерживать преступника, сопротивляться 
нельзя. 

 «Российская газета» 
 

В России выявили рекордное за десять лет число преступников-пенсионеров 
Число мужчин-пенсионеров, осужденных по уголовным статьям, впервые с 2013 года 

превысило 13 тыс. Почти 40% осужденных на момент судебного рассмотрения имели 
неснятые и непогашенные судимости 

Доля граждан старше 50 лет, осужденных за уголовные преступления, впервые с 2013 
года превысила 10% от общего числа тех, кто получил обвинительные приговоры, следует из 
статистики Верховного суда за 2022 год. 

Согласно отчету о составе осужденных и месте преступления, за прошлый год были 
осуждены 578 751 человек, из них 61 655 — люди старше 50 лет, что составляет 10,65%. Это 
первый раз за последние десять лет, когда доля преступников старшего возраста превысила 
порог 10%. С 2013 по 2016 год включительно она сохранялась примерно на уровне 8–8,8%, а 
с 2017 по 2021 год постепенно росла с 9,1 до 9,9%. 

Примерно треть от всех осужденных людей старше 50 лет — пенсионеры (31,2%, или 19 
286 человек). Так, мужчин старше 60 лет в этой группе — 13 341 (считался возраст на момент 
вынесения приговора), а женщин 55-летнего возраста и старше — 5945. 

В количественном отношении число мужчин-пенсионеров, получивших приговор по 
уголовному делу, в 2022 году стало максимальным с 2013 года — 13,3 тыс. До этого эта доля 
граждан не превышала 11,7 тыс. 

В статистике 2022 года наибольшая доля приговоров по уголовным делам традиционно 
приходится на людей в возрасте от 30 до 49 лет (59% от общего числа осужденных в этом 
году, или 341,7 тыс.). Эта тенденция сохраняется из года в год за последнее десятилетие. 
Еще 14,2% — это приговоры в отношении людей в возрасте от 18 до 24 лет (всего в 2022 году 
осуждено 82 647 человек), 13,5% — приговоры людям в возрасте от 25 до 29 лет (78 483 
человека). 

РБК 
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Госдума приняла закон об увеличении предельного размера социальных 
налоговых вычетов 

Госдума приняла в третьем чтении закон, который увеличивает предельный размер 
социального налогового вычета по НДФЛ при расходах на обучение детей до 110 тыс. руб., по 
иным расходам до 150 тыс. руб. 

Документ (N329843-8) в начале апреля внесла в парламент группа депутатов во главе с 
председателем Госдумы Вячеславом Володиным. 

Поправки в Налоговый кодекс (НК) предполагают увеличение предельного размера 
социального налогового вычета по НДФЛ в части расходов на обучение детей с 
установленных в настоящее время 50 тыс. руб. до 110 тыс. руб. Кроме того, предлагается 
увеличить размер социального налогового вычета по иным расходам со 120 тыс. руб. до 150 
тыс. руб. 

Принятый закон также распространяет право на учет расходов по налогу на прибыль с 
повышающим коэффициентом 1,5 при покупке российского высокотехнологичного 
оборудования. Сейчас такое правило действует для объектов из единого реестра российской 
радиоэлектронной продукции. Перечень такого высокотехнологичного оборудования должно 
будет утвердить правительство. "После принятия закона компания, приобретающая 
отечественное оборудование, будет платить налог на прибыль в меньшем объеме, чем если 
бы она закупала то же оборудование по импорту. Такая мера позволит ускорить процессы 
импортозамещения и формирования технологического суверенитета страны в ключевых 
отраслях экономики", - пояснил журналистам Володин. 

Закон (в части налоговых вычетов) вступит в силу через месяц после официального 
опубликования, но не ранее 1-го числа очередного налогового периода по НДФЛ. 
Повышающий коэффициент к расходам на приобретение высокотехнологичного 
оборудования вступит в силу со дня опубликования закона. 

ИА "Финмаркет" 
  

Министр Валерий Фальков раскрыл подробности новой системы вузовского 
образования 

В новой российской системе высшего образования будет три ступени. В подробностях о 
модернизации высшего образования на расширенном заседании Совета Российского союза 
ректоров рассказал министр науки и высшего образования Валерий Фальков. 

Итак, каждый выпускник российской школы получит возможность выучить в вузе "базу" - 
то, что раньше делилось на бакалавриат и специалитет, а теперь будет называться "базовое 
высшее образование". 

Срок обучения по "базе" - от 4 до 6 лет. Это будет соответствовать бакалавриату или 
специалитету. В презентации министра отмечено: этот уровень обеспечит 
"междисциплинарный, практико-ориентированный подход к подготовке кадров". 

…При этом точные сроки обучения будут устанавливаться исходя из потребности рынка 
труда и после консультаций с работодателями и так называемыми регуляторами. 

- Этот механизм еще требует "шлифовки". Не должно быть монополии, - подчеркнул 
министр. - Мы должны учитывать мнение вуза, работодателей и тех министерств, которые 
отвечают за отдельные отрасли: минтранс, минсельхоз, минздрав и т. д. 

Второй уровень - магистратура или специализированное высшее образование. В 
презентации о нем говорится следующее: оно обеспечит углубленную подготовку кадров и, 
что важно, доступ к нему будет открыт только для тех, кто получил базовое высшее 
образование. Сроки обучения -1-2 года, но также по запросу работодателей. До сих пор в 
магистратуре учились фиксированные 2 года. 

- Раз уж у нас базовое образование с гибкими сроками, то и углубленное тоже. Тем 
более что уже сегодня есть мнения из вузов, где готовят инженеров и "айтишников": по 
некоторым направлениям магистратуры этих специалистов точно можно подготовить за год, - 
добавил Валерий Фальков. 

То, что раньше в университетах делилось на бакалавриат и специалитет, теперь будет 
называться "базовое высшее образование" 
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Говоря о магистратуре, министр отметил, что это не обязательный вектор в получении 
образования. Более того, нужно сделать так, чтобы человек с базовым высшим образованием 
мог свободно строить карьеру и без диплома магистра. 

…Третий уровень образования - аспирантура (адъюнктура). Это уровень 
профессионального образования, направленного на подготовку научных и научно-
практических кадров. 

Кто сможет поступить? Те, кто получил базовое высшее образование, но со сроком 
обучения не менее пяти лет, или выпускники магистратуры. 

Изменения в системе образования, конечно, коснутся не только формы и сроков занятий. 
Перемен будет много. Например, министр акцентировал: потребуется серьезно пересмотреть 
соотношение платных и бесплатных мест в магистратуре. 

Сейчас, как высказался министр, там "море безбрежное" платников. Такого быть не 
должно, ведь магистратура - престижное образование. Потребует обновить и процедуру 
приема в магистратуру… 

Также в ближайшее время будут переработаны и перечни специальностей и 
направлений подготовки в высшем образовании. 

- Очевидно, что с учетом перехода к новой системе высшего образования перечни 
образовательных программ будут переработаны в самое ближайшее время, - отметил 
Валерий Фальков. 

…Изменится и сам диплом. Сейчас в нем есть лишь уровень образования, например, 
"бакалавр" и направление подготовки. Срок обучения не указывается. Работодатели 
теряются, так как не получают от диплома необходимой информации о выпускнике. По-
новому, в дипломе необходимо будет указывать количество лет обучения студента по тому 
или иному направлению. 

Министр представил и образец нового документа - на примере диплома выпускника 
первой ступени образования. На образце написано: "Диплом о получении базового высшего 
образования. Документ об образовании и о квалификации". Далее - направление подготовки, 
например, "Информатика и вычислительная техника" и срок обучения, к примеру, 6 лет. А 
ниже - присвоенная основная квалификация, в нашем случае "инженер-программист". Далее - 
дополнительная квалификация, допустим, "педагог". Становится гораздо понятнее, чего 
ждать от выпускника. Есть все шансы, что диплом снова станет не просто "корочкой", как его 
сегодня воспринимают многие работодатели, а информативным документом, по которому 
можно будет судить об уровне и знаниях выпускника университета. 

Российская газета 
 

Денис Пушилин в Госдуме попросил освободить Донбасс экономически 
Госдума 19 апреля единогласно приняла в первом чтении законопроект о создании 

свободной экономической зоны в четырех новых регионах России. Налоговые послабления и 
льготы по тарифам для бизнеса, который будет готов принести свои капиталы в ЛНР, ДНР, 
Херсонскую и Запорожскую области, депутаты назвали беспрецедентными. А саму ситуацию, 
в которой зарождается новый экономический рай для инвесторов, — уникальной. Причем 
ждать, когда пушки замолкнут, ни кабмин, ни думцы не хотят. Новый закон может заработать 
уже в этом году. 

По прогнозам думцев, приток капиталов даст импульс для строительства, создания 
новых рабочих мест, развития сельского хозяйства и — пожалуй, это главное на сегодня — 
восстановления всего, что разрушено из-за боевых действий. Курировать работу по созданию 
свободной экономической зоны будет в первую очередь Минстрой. 

Свободная экономическая зона (СЭЗ) должна быть создана 1 января 2024 года и 
просуществовать как минимум до конца 2050-го. Главное в законопроекте — налоговые 
льготы для инвесторов. Это освобождение от уплаты федеральной части налога на прибыль 
на 10 лет. Кроме того, на три года инвесторы будут освобождены от уплаты земельного 
налога. Тарифы страховых взносов также будут опущены — до 7,6% вместо привычных 30%. 

Поддержать инициативу в ГД приехал глава ДНР Денис Пушилин. Он заявил, что 
действовать надо быстрее: 
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— Нам нужно как можно быстрее и в режиме повышенных рисков привлечь 
инвестиции, чтобы Донбасс вернулся к своему естественному состоянию, когда он 
обеспечивает и себя, и помогает другим регионам. Это нормальное состояние. Сейчас, когда 
Донбассу помогает вся Россия — благодарность искренняя за это, но для жителей Донбасса 
это неестественное состояние. Хотелось бы, чтобы оно закончилось как можно быстрее, — 
заявил с трибуны Пушилин. 

Глава ДНР согласился: да, риски повышены. Поэтому подходы должны быть 
нестандартными. Причем на одном патриотизме инвесторов история с СЭЗ вряд ли выгорит. 

— Все же инвесторы — это про деньги и про гарантии. Поэтому здесь я бы просил учесть 
ко второму чтению такие моменты, может быть, нестандартные, но которые точно будут 
привлекательны для инвесторов. Например, это режим налоговых соглашений. Это 
длительные соглашения на 10–15 лет, которые включают единый фиксированный налог с 
выверенной со всех сторон суммой. Для инвестора это гарантия от налоговых проверок. А 
для нас это гарантированный доход в бюджет на долгосрочный период, — предложил Денис 
Пушилин. 

МК 
 

6. Разное 
 

России не стоит превращаться в проходной двор по примеру Европы 
В России существует проблема с криминалом среди мигрантов, о чем заявил глава 

Следственного комитета России Александр Бастрыкин. По его словам, с начала года 
отмечается существенный рост преступлений, совершенных иностранцами. Он также обратил 
внимание на то, что часто на путь нарушения закона становятся приезжие, плохо владеющие 
русским языком и имеющие низкий уровень образования. Кроме того, глава СКР предложил 
ввести для работодателей налог на наем мигрантов, чтобы прекратить их неконтролируемый 
приезд в Россию. 

О каких странах идет речь – глава СКР не уточнил. Однако, согласно статистике МВД РФ 
за 2022 год, большинство иностранцев в России в 2022 году являлись гражданами трех стран 
– Узбекистана, Таджикистана и Киргизии. Если взять тех из почти 12 млн стоявших на 
миграционном учете среднеазиатов, кто официально работал в РФ (а значит, находился на ее 
территории более-менее долго), получим 10,3 млн, или примерно 6,5% от общей численности 
ее постоянного и непостоянного населения. Почти полтора миллиона из них (0,9% от общей 
численности населения) не снялись с учета – а значит, не выезжали из России. Разумеется, 
есть еще и некоторое число нелегалов.... Естественно, что при таком их количестве 
среднеазиаты часто мелькают в криминальных сводках. 

Примерно ту же долю выходцев из стран Ближнего Востока и Африки мы увидим в 
случае с Германией, Францией, Голландией или Швецией. Так что сходство с Западной 
Европой в плане массового притока гастарбайтеров и иных переселенцев явно имеется. 

Зачастую к нам из Киргизии, Таджикистана и Узбекистана приезжают отнюдь не 
представители элиты. Речь идет о малообразованных жителях кишлаков, которые не могут 
найти себя на родине, или даже скрывающиеся у нас от собственного правосудия. 
Европейские государства в последнее время тоже сталкиваются с чем-то подобным и тоже 
зачастую принимают у себя более чем сомнительных личностей. К слову, теракт в Швеции 
2017 года совершил приезжий из Узбекистана. 

Привести примеры громких преступлений с ярко выраженным «миграционным» следом 
не составит труда ни в российском, ни в европейском случае. И далее возникает еще один 
момент: насколько вписались в наше общество те приезжие из Средней Азии, что уже 
получили российское гражданство? Вспоминается история о том, кому раздавали паспорта в 
Калужской области, из-за чего местный губернатор Владислав Шапша вывел регион из 
программы переселения соотечественников. Кроме того, депутат Госдумы Александр 
Хинштейн и член СПЧ при президенте Марина Ахмедова обращали внимание еще на две 
вещи: риск превращения отдельных районов в мигрантские гетто, а также слабое знание 
русского языка детьми выходцев из стран Средней Азии. 
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И опять же – легко обнаруживается общее с тем, что происходит в Европе. 
Скажем, в Вене для каждого третьего школьника немецкий не является родным языком, и в 
Австрии бьют по этому поводу тревогу. Про гетто и так понятно – достаточно приехать на 
поезде в Париж, Амстердам или Стокгольм и выйти на вокзале не в ту сторону. И сразу 
возникает ощущение, что ты находишься где-то на Ближнем Востоке или в Африке. Коренные 
европейцы из таких районов стараются съехать, а детей из местных школ – забрать. 

Еще одну проблему обозначил в комментарии газете ВЗГЛЯД член СПЧ, председатель 
Национального антикоррупционного комитета Кирилл Кабанов. За 30 лет после распада 
СССР в той же Средней Азии выросло не просто поколение, не знающее русского языка. В 
местных учебниках их учат тому, что и Российская империя, и Советский Союз их угнетали, 
превращали в свою колонию. В итоге молодой человек, выросший на такой трактовке 
истории, относится к России плохо. 

И снова мы выявим сходство с тем, что имеет место в Европе. Мигранты из стран 
Ближнего Востока и Африки, приезжая во Францию или Данию, не испытывают к ним чувство 
благодарности. Они припоминают европейцам и годы колониализма, и работорговлю, и 
участие в разрушении Ирака, Сирии и Ливии. Разумеется, страны Средней Азии никакими 
колониями не были, а Россия и СССР близко не делали того, что творили на других 
континентах европейцы. Но всё это молодым мигрантам вовремя не объяснили. 

Получается, что Россия успела повторить многие ошибки европейского подхода к 
мигрантам. Впрочем, не все. Например, у нас не положили приезжим просто так 
многочисленные пособия. Столь крупные иммигрантские гетто, как в Париже и Амстердаме, в 
РФ всё же не возникли. Тот же Бастрыкин достаточно регулярно приводит цифры, 
указывающие на проблемы с преступностью среди приезжих. В Европе официальные лица 
делают это куда реже. Наконец, миграционного кризиса, подобного случившемуся в 2015-
2016 годах, у нас и близко не было. 

Тем не менее повод задуматься есть. Имеются проблемы с ассимиляцией приезжих – и 
тех, кто остается гражданами своих стран, и тех, кто получает российские паспорта. Поэтому 
надо ужесточать миграционную политику, в том числе требования к знанию русского языка. 
Пусть приезжих из той же Средней Азии будет столько, сколько их можно интегрировать в 
наше общество, или хотя бы проследить за тем, чем они у нас занимаются. А рынок труда 
необходимо делать более прозрачным, избегать «левого» трудоустройства, влекущего 
множество издержек. 

И это никак не отменяет того, что у России есть интересы в Средней Азии, и их надо 
отстаивать. Что студентов оттуда надо привлекать в наши вузы, чтобы воспитывать лояльную 
местную элиту. Это никак не отменяет того, что русский язык там надо продвигать. Но это не 
должно делаться ценой превращения России в проходной двор и снижения уровня 
безопасности на наших улицах. Тем более, что избыток мигрантов в стране 
внешнеполитических дивидендов не принесет, да и никакую лояльность местных элит мы 
себе так не обеспечим.   

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 81,65  ▲ 0, 05 

EUR 89,37  ▼ 0, 20 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


